

**Zeitschrift:** Schweizerische numismatische Rundschau = Revue suisse de numismatique = Rivista svizzera di numismatica

**Herausgeber:** Schweizerische Numismatische Gesellschaft

**Band:** 43 (1963)

**Vorwort:** Introduction

**Autor:** Martin, Colin

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## INTRODUCTION

La Société suisse de numismatique ne s'est plus réunie dans le canton de Vaud depuis longtemps. Les dernières séances tenues ici sont celles de Lausanne en 1941 et Yverdon-Grandson en 1948. Honorés de votre visite, les numismates vaudois ont tenu à vous témoigner le plaisir qu'ils en ressentent et l'honneur que vous leur faites. Espérant cette visite, depuis trois ans ils méditent et rédigent dans le secret espoir d'influencer les astres et votre arrivée. A la vérité, la Fortune est venue à leur secours. En été 1960, la pioche des démolisseurs a mis au jour à Lausanne un important trésor de gros tournois. A la même époque un jeune bibliothécaire rédigeait un travail de diplôme sur le Cabinet des médailles du canton de Vaud et sa bibliothèque. Enfin, après de laborieux pourparlers, il fut possible de racheter aux héritiers de Maurice Barbey, la trouvaille d'Aumont, dont les numismates n'avaient jamais eu vraiment connaissance. Le présent fascicule est donc un hommage à notre société, destiné à commémorer votre retour sur les bords du Léman.

Mais il y a plus et mieux. A ces raisons, empreintes, pensez-vous, d'un certain esprit de clocher, s'en ajoute une autre, qui tient à cœur à notre société et à chacun de ses membres.

La Revue suisse de numismatique a vu son premier numéro paraître en 1891. Durant quatorze ans, Paul Stroehlin en fut le rédacteur. Eugène Demole assuma cette tâche durant quinze ans, Rudolf Wegeli, onze ans. En 1941, en pleine période de mobilisation, Dietrich Schwarz accepta de prendre la relève et assuma depuis lors cette lourde tâche, laquelle venait s'ajouter à celle de la présidence de notre société dont l'avait chargé l'assemblée de Zoug, en 1940. Durant ces vingt-deux années, notre ami Dietrich Schwarz a fait paraître quinze numéros de la Revue, comportant plus de 1200 pages et quelques 120 planches.

Notre Société a une lourde dette de reconnaissance à l'égard du rédacteur de la Revue. Chacun de nous peut juger de l'immense travail que cela représente pour un homme tel M. Dietrich Schwarz, déjà surchargé par ailleurs, par ses fonctions au Musée national, ses cours et séminaires à l'Université, par la rédaction de la Revue suisse d'histoire et d'archéologie, par ses propres travaux et, ne l'oublions pas, par ses devoirs à l'égard de sa famille.

Depuis plusieurs années, M. Schwarz désirait être déchargé de cette responsabilité ; des rédacteurs comme lui, hélas ! sont rares et votre Comité n'est pas au bout de ses peines dans sa quête d'un successeur.

Conscient plus que tout autre de la charge que notre rédaction lui imposait, votre président a promis à Dietrich Schwarz que le numéro 42, que vous avez reçu récemment serait son dernier numéro. Espérant rencontrer votre agrément, il a pris sur lui d'œuvrer comme rédacteur ad interim et de mettre sur pied le présent fascicule avec l'aide de ses amis vaudois.

Que ce numéro soit donc un hommage à notre fidèle rédacteur, Dietrich Schwarz, pour sa remarquable collaboration, toujours si désintéressée.

Ce numéro devait être une surprise, nous n'avons donc pas pu prendre l'avis du comité de rédaction, ni même du comité ; que chacun nous pardonne notre indiscipline. Votre président en ayant toutefois parlé à deux amis de notre rédacteur – pour avoir leur avis – non seulement y fut encouragé, mais les vit offrir spontanément leur contribution à cet hommage. C'est ainsi que M. H. Enno van Gelder, conservateur du Cabinet royal de la Haye, et M. Walter Hävernick, conservateur de celui de Hambourg, entreprirent – toute affaire cessante – de rédiger les deux articles<sup>1</sup> que vous lirez dans ce volume.

Que ces travaux soient donc un hommage du Pays de Vaud à notre société et du président à votre rédacteur.

Saint-Prex, septembre 1963.

*Colin Martin*

<sup>1</sup> Celui du Professeur H. Hävernick, consacré à la trouvaille d'Eisenach, s'est révélé trop complexe pour pouvoir être parachevé et prêt à la parution dans la présent volume. Nous espérons vivement le voir sortir sans trop tarder, car il semble devoir apporter des éléments nouveaux à la question si controversée de l'attribution de certains gros tournois.